

# EL DIARIO DE MURCIA

Dirección Calle de la Platería, 23.

Precio dentro y fuera de Murcia, UNA peseta al mes.

Números sueltos, CINCO céntimos.



TERCER ANIVERSARIO  
LA SEÑORA

## Doña Ana Baños Bohorque

FALLECIÓ EL 15 DE MAYO DE 1898  
R. I. P.

En sufragio de su alma y de las de los señores  
**Don José Bueno Martínez, Don José Bueno Baños,  
Don Mariano Díez Pérez, Doña Antonia Puche Soriano  
y Don Antonio Díez Puche,**  
se celebrarán misas en la iglesia parroquial de San Lorenzo de media en media hora, mañana miércoles 15 del corriente.

Sus hijos **D. Federico Díez Puche y doña Carmela Bueno,**  
SUPLICAN á sus amigos y personas piadosas asistan á estos actos religiosos rogando á Dios por el eterno descanso de los finados; favor por el cual les quedarán muy agradecidos.  
Murcia 14 de Mayo de 1901.

## Fábrica de Hielo de San Rafael

### EN LA VILLA DE BLANCA

Continúa abierta al público la Fábrica titulada de San Rafael en la villa de Blanca, para el despacho de su acreditado hielo artificial de agua dulce del grandioso manantial que existe en dicha fábrica. Se admiten contratos á precios convencionales en las puertas de dicha fábrica. 10-3

## Altas novedades de Lopez y Balanza

Este acreditado establecimiento, participa á su numerosa clientela y al público en general, haber recibido las novedades para la presente estación. Grandes colecciones en estambres, armures, cheviot y jergas; inmenso surtido en alpacas en negro y color, piqués hilos y demás artículos propios de la estación. Nueva remesa de merinos para mantos y sotanas de señores sacerdotes. 20-13-a

**Príncipe Alfonso, 36. (Frente al Café Oriental.)**

## FÁBRICA DE CERVEZA Y LIMONADA GASEOSA DE ASENSIO JARA

(SIN ADULTERACION)

— á los precios que ya el público conoce. —

SE SIRVE A DOMICILIO 3

## ¿QUE NO ES VERDAD?

el que quiera convencerse, que se pase por el NUEVO SIGLO, Sociedad núm. 17, y encontrará un surtido colosal en géneros de hilo para caballeros y niños, de 6 y 7 reales á peseta, así como también las ricas alpacas negras lisas y grabadas, satenes en todos colores, cortinas croché, corsés en grande escala, holandas de hilo riquísimo, batistas idem, mantillas Chantilly y blonda, calcetines, medias puro hilo negras y otros muchos artículos que solo viéndolos se aprecia la ventaja que se lleva comprando en esta casa ó sea en el

**NUEVO SIGLO.—Sociedad núm. 17. 20-4**

## “La Económica,, de Ginés Martínez

### Gran despacho de comestibles finos

SOCIEDAD, 23 Y 25 Y TRINQUETE I.

El dueño de este establecimiento pone en conocimiento del público que encontrará siempre peso justo, buena clase y mejor precio, en cuantos artículos tiene á la venta, como son:

**Embutidos de todas clases.—Quesos en toda su variedad.—Garbanzos desde los más superiores, hasta los corrientes.—Azúcares y demás artículos del ramo, todo á precio reducido.**

Además, deseoso de compensar en parte á sus favorecedores, tiene organizada UNA RIFA, para la cual, por cada veinticinco céntimos de consumo que hagan, dará un número. Los mil constituirán una rifa, efectuándose á su debido tiempo; el objeto rifado estará de manifiesto en el citado establecimiento, y se entregará á la persona que presente el número favorecido por la suerte.

**No equivocarse: Sociedad, 23 y 25, y Trinquete 1.—Murcia.**

### ESCUELA NORMAL

Los aspirantes que deseen examinarse de ingreso y los que se propongan hacerlo de asignaturas pertenecientes á la carrera del Magisterio de primera enseñanza elemental ó superior en la Escuela Normal de esta provincia en el próximo mes de Junio, deberán solicitarlo así hasta el día 30 del corriente por medio de instancia dirigida al Señor Director y acompañada de los demás documentos que expresa el anuncio fijado en la tabla de dicho establecimiento.

Para ser admitido al exámen de ingreso es necesario haber cumplido 15 años de edad.

Los que hayan de examinarse de asignaturas harán constar en sus instancias si aspiran á obtener las calificaciones de sobresaliente ó notable, ó si solo desean aprobar aquellas.

### EL TENOR GOMIS

De verdadera solemnidad artística y piadosa puede calificarse el acto que el domingo último pasado tuvo lugar en nuestro templo Catedral. El célebre tenor dramático, cuyo nombre encabeza estas líneas, cantó durante el Ofertorio y la Elevación de la Misa mayor el aria «Pietà Signore» de Stradella y el «Ave Maria» de Gounod, respectivamente. Del modo como el reputado artista interpretó dichas difíciles obras, cuanto pudiera yo decir aquí, resultaría muy pequeño ante la realidad: delicadeza sentimiento, corazón de artista verdadero, elegancia en el freseo; todo puede decirse que lo reúne el Sr. Gomis en grado altamente superior. En el aria «Pietà Signore» demostró el cantante sus buenos recursos y dominio completísimo de la media voz; en el «Ave Maria» basta decir que conmovió de verdad al escogido y numeroso auditorio que concurrió al templo; con una energía sin igual y una seguridad plenísima atacó el Sr. Gomis el sí natural de tal manera que hasta el menos entendido ó indiferente experimentaría á buen seguro la inevitable emoción de lo sublime.

Corta ha sido la estancia del Sr. Gomis en esta capital, pues solo unas horas se ha detenido, pero puede estar bien cierto de que cuantos tuvieron la suerte de oírle el domingo, le admiraron con justicia; su recuerdo quedará aquí vivo para siempre; tanto más, cuanto que con las misteriosas armonías de nuestro gran órgano, habilmente producidas por el maestro Sr. Espada, con la grandiosidad del religioso momento, y sobre todo con la maestría y delicadeza del cantante, no pudo menos de acudir á la memoria de algunas personas de las que allí se encontraban, el recuerdo de otro día felicísimo para el Arte, que aunque de remota fecha, no se ha olvidado ni se olvidará nunca en Murcia, por los aficionados á la buena música: Me refiero al día en que hace algunos años cantó también junto á aquel órgano el malogrado Gayarre, la misma hermosa melodía que tuvimos el placer de escuchar á Gomis el domingo.

Por feliz disposición de la casualidad el tenor Sr. Gomis emocionó á la concurrencia, precisamente desde el mismo memorable sitio y con la misma inspirada melodía con que el inmortal Gayarre lo hiciera, algunos años há. Este legítimo orgullo podrá ostentar, pues, el notable cantante; que con su voz flexible y delicada, con su elegancia y sentimiento artístico, supo evocar tan espontánea la memoria de la mas brillante estrella del arte. Reciba por tanto el Sr. Gomis la enhorabuena mas entusiasta, y crea que si, como son sus pensamientos, vuelve algún día á esta capital, aunque solo sea de paso como ahora, Murcia toda hallará un honor verdadero en admirar y aplaudir cual muy bien merece, al artista distinguido que tan hondamente sabe tocar las mas delicadas fibras del sentimiento humano con la portentosa y dulcísima voz de que la naturaleza le ha dotado para bien del Arte, para honra suya y para dicha no pequeña de cuantos tuvimos la fortuna de admirarle.

### EN SAN ANDRÉS

Es admirable el piadoso concurso que

asiste diariamente á los ejercicios de las Flores en este mes de Mayo; el domingo en la tarde á pesar de haber habido solemne función en la mañana á la que fué Patrona de Murcia, Nuestra Señora de la Arriajaca, una multitud de fieles llenó cuasi toda la nave del grandioso templo á presentar ante el altar de María del Hermoso Amor, las flores que brotaban espontáneamente de sus devotos corazones. El presbítero D. Serapio Martínez ocupó la cátedra sagrada y pronunció un sublime discurso en el que ensalzó la dulzura del nombre de María, con el cual realizó Dios sus designios acerca de la Humanidad. Sublime estuvo el joven orador al probar que María es la madre de la gracia, y el norte y estrella del misero mortal. Mil plácemes recibió por su elocuente oración en la cual animó y dió el parabién al inmenso auditorio que le escuchaba al observar que Murcia entera viene como en otros tiempos á prosternarse ante la bella imagen de María y que llenos de piedad sus hijos, se alistan nuevamente bajo las banderas de esta antigua Asociación. Y en verdad, muchos piden la patente que se dá al tiempo de inscribirse en ella, y que es la misma que ha existido siempre.

En su escrito se ve que esta congregación se halla establecida canónicamente en esta ciudad, y agregada á la Archicofradía de Nuestra Señora de las Victorias de París. El número de sus gracias despierta en el corazón católico un grande deseo de suscribirse, y las obras que hay que practicar, como el estipendio que se entrega, es fácil de todo punto. Los privilegios que le concediera el Papa Gregorio XVI llevan el consuelo y facilitan los medios para la salvación de las almas. Así se vé claramente en el contenido del resguardo que se entrega al Asociado; Indulgencia Plenaria confesando y comulgando en el día de la Inscrpción; Otra en el artículo de la muerte: Indulgencia Plenaria al que reciba los Sacramentos de Penitencia y Eucaristía en los días de la Natividad de la Virgen, Concepción, Candelaria, Anunciación, Dolores, Asunción, Domingo antes de Septuagésima, Conversión de San Pablo, día de la Magdalena, obra plenaria para el que haya rezado todos los días, el Ave Maria y en el aniversario del Bautismo confesara y comulgara. Quinientos días de indulgencia por asistir con devoción á la Misa del sábado, y otra indulgencia plenaria aplicable á los difuntos, que puede ganarse dos dias en cada mes á elección del Asociado, recibiendo los sacramentos y orando en cualquier iglesia por la intención de S. S.

No pueden darse mayores concesiones en beneficio de los que militan en la Cofradía de la Virgen del Amor Hermoso; dicha la persona que procura poner los medios para conseguir tan rico tesoro, y bien podrá llamarse feliz en el tiempo y bienaventurado en la eternidad.

### CERTAMEN EN ALICANTE

En Agosto próximo se celebrará en Alicante un certamen científico mercantil, organizado por el Colegio peñal de dicha provincia.

Se concederán valiosos premios, entre ellos uno de S. M. la Reina, otro del obispo de Orihuela, otro del Ayuntamiento, otro de la Diputación, otro de la Escuela de Comercio, del Casino de Alicante y de varios particulares.

El plazo para la presentación de trabajos terminará el día 20 de Julio á las doce horas.

Los trabajos se presentarán ó remitirán á la secretaría del Colegio, Guardiola, 27, donde se facilitará el oportuno recibio.

Los nombres de los señores que han de componer el Jurado, se publicarán en los periódicos locales en momento oportuno, como igualmente los lemas de los trabajos presentados.

La solemne distribución de premios tendrá lugar en el mes de Agosto, en el lugar y día que se designen por la Junta directiva del Colegio.

Los autores premiados deberán asistir al acto para recoger los diplomas, ó nombrar una persona que haga sus veces.

La calificación de los trabajos se hará con arreglo á su mérito absoluto, pudiendo concederse los *accessits* que el Jurado crea procedente.

### Aplicación Industrial Directa DEL CALOR SOLAR

La revista «Scientific American» acaba de publicar la descripción de un motor solar apli-

cado con ventaja en California á los trabajos agrícolas.

Este motor consiste en un inmenso reflector semiesférico de 10'20 m., de diámetro en el borde exterior, 4'57 m., en la abertura de la parte opuesta, guarnecido interiormente de 788 espejos, dispuestos de modo que reflejen y concentren los rayos solares en un punto céntrico, donde va suspendida una caldera capaz de 500 litros de agua, que, produciendo vapor a la presión de kilos, alimenta una máquina de 15 caballos de vapor, empleada en elevar el agua de un pozo.

El aparato vá montado á modo de telescopio, con el eje de Norte á Sur; y, regido en su movimiento por un aparato de relojería, sigue el movimiento continuo del sol, y recibe siempre normalmente sus rayos. Una hora basta para conseguir la indicada presión del vapor en la caldera.

El referido motor se ha instalado en «Los Angeles», en una región donde el sol luce casi constantemente en el buen tiempo. En nuestros países no podría utilizarse con regularidad.

Estos aparatos pueden funcionar desde una hora antes del amanecer hasta media hora antes de ponerse el sol. Su descubrimiento se debe á M. Moucho, que les llamó «insoladores». Perfeccionados por M. Abel Pifre, hácia 1882, el escritor M. Luis de Royantmont los hizo conocer de la generalidad en la obra titulada «La conquista del sol», donde descubria todas las ventajas de los «insoladores» con un entusiasmo que no encontró entonces eco alguno. Y hé aquí que veinte años después un insolador funciona con buen éxito en plena California. Tan cierto es que nadie es profeta en su patria.

### ALCANCE DE NOTICIAS

Madrid 12 de Mayo de 1901.

Bajo la presidencia del Sr. Paraiso celebraron ayer una reunión los representantes de los distritos y barrios de la Unión Nacional, para ocuparse de cuestiones electorales.

El Sr. Paraiso excitó á los reunidos á la lucha, recomendándoles entusiasmo para procurar el triunfo de los candidatos de la Unión Nacional en Madrid, Sres. Maltrana y Clot.

Los organismos de la Unión Nacional en Madrid están organizando para el día 17 del actual un acto, en el cual tomarán parte el Sr. Paraiso y otros defensores del programa de Zaragoza.

El Sr. Paraiso salió anoche para Andalucía.

—Dicen de Valencia que los elementos que en Barcelona han promovido el actual conflicto de las huelgas, enviarán á sus correligionarios de dicha ciudad varias proclamas, excitándoles á un movimiento revolucionario.

Según parece, estos elementos no han respondido al llamamiento de los de Barcelona, porque en Valencia no se grita nunca muera España.

—Según las noticias oficiales de Barcelona, recibidas en Gobernación, se ha levantado la previa censura en aquella ciudad, hallándose restablecida la normalidad en las líneas de tranvías, excepto la de ómnibus La Nueva Condal y La Catalana.

Han regresado á Tarragona y Llerida las fuerzas del ejército que habían ido de ambas capitales.

—El presidente del Consejo ha confirmado que reina completa tranquilidad en Barcelona.

—Mañana cumplirá S. M. el Rey D. Francisco de Asís setenta y nueve años.

Con este motivo vestirá la corte de gala.





